



Por campaña de unidad y asesoría paga 21 mdp

EN 2 AÑOS gasta 10.8 mdp por capacitación; en seguridad, 9.3 mdp y en publicidad, 110 mil; a candidatos no les dio: Ulises Ruiz.

600 Millones 814 mil pesos son las prerrogativas del PRI para campañas este año

Alito no dio un solo apoyo a candidatos: Ulises Ruiz

PRI paga 21 mdp por asesorías, seguridad...

CONTRATOS establecen que son 3 empresas las involucradas en los servicios millonarios ofrecidos al CEN del 2022-2023; expriista acusa al dirigente de buscar reelección sólo por el fuero

| Por Sergio Ramírez
sergio.ramirez@razon.com.mx

Para promover un "PRI Unido", pagar asesorías fiscales y garantizar la seguridad de sus edificios y del personal del partido, Alejandro Moreno Cárdenas, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), pagó 21 millones de pesos, pero en las pasadas elecciones, a decir de sus críticos, "se comió" las prerrogativas destinadas para las campañas de sus candidatos a diversos cargos de elección popular, incluida la Presidencia, y no entregó recursos para esas actividades.

Así lo establecen los contratos firmados con tres empresas privadas que ofrecieron dichos servicios al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) tricolor, suscritos entre los años 2022 y 2023, bajo el mandato del campechano Alito Moreno.

Con base en los contratos consultados en el Portal Nacional de Transparencia, la dirigencia nacional priista alcanzó un convenio con Grupo MGDK, S.A. de C.V., por 10 millones 800 mil pesos, con vigencia del 1 de enero al 31 de diciembre del 2022.

El concepto de los servicios es por asesoría y fiscalización respecto del ejercicio del gasto ordinario, del gasto en materia de actividades específicas, del gasto en actividades de capacitación, promoción y desarrollo del liderazgo político de las mujeres, y operaciones relacionadas con el CEN del PRI.

Otro contrato que suscribió el Revolucionario Institucional fue con la empresa Adros Secupro, S.A. de C.V., con domicilio fiscal en Ecatepec, en el Estado de México, correspondiente al periodo del 1 de enero al 31 de diciembre de 2022, para los servicios de seguridad y protección de personal, así como a vigilancia a inmuebles y bienes propiedad del tricolor.

Para ello se destinó un total de nueve millones 374 mil 813.84 pesos, de acuerdo con el convenio suscrito por el representante legal del PRI, Israel Chaparro, y el subsecretario de Administración del CEN, Marco Arturo Urquides.

De esta manera, Adros Secupro se comprometió a destinar, en enero, seis guardias con turnos de 12 por 12 horas; 37 más con turnos de 24 por 24 horas y tres supervisores; para el periodo de febrero a diciembre de ese año, el número de elementos fue el mismo y un supervisor más.

Cada costo por elemento fue de 13 mil 550.04 pesos al mes, en tanto que por cada supervisor se pagaron 23 mil 189.69 pesos.

Paradójicamente, en 2023 se firmó un convenio con la empresa MV Marketing Digital, S.A. de C.V., para la impresión de

“¿QUÉ VA A HACER con las prerrogativas? Lo que ha hecho siempre: robárselas. En la campaña presidencial vimos que los candidatos andaban sin recursos (...) había mil y pico de millones de prerrogativas; seguramente se las embolsó, pues Alito no tiene escrúpulos”

ULISES RUIZ ORTIZ
Expriista

diversos materiales publicitarios —sin especificar el número total— con el título "PRI Unido", lo cual contrasta con la situación actual de ese partido, que ha tenido fracturas importantes durante los últimos meses.

EL
DATO

EXPRESIDENTES del PRI impugnaron el 14 de julio ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación los cambios estatutarios en el tricolor.



Por ese concepto se desembolsaron de las arcas del partido 689 mil 655.17 pesos más 110 mil 344.83 pesos por concepto de Impuesto al Valor Agregado (IVA), para un total de 800 mil pesos, a la compañía con domicilio legal en Cancún, Quintana Roo. El pago fue a través de una transferencia electrónica.

Para las campañas recientes, los candidatos a la Presidencia de la República, Xóchitl Gálvez Ruiz, así como gobernadores, senadores, diputados federales y locales, síndicos y regidores, se quejaron de que no recibieron el apoyo económico para sus respectivos actos de proselitismo.

A decir del expriista Ulises Ruiz Ortiz, todo el presupuesto de más de mil millones de pesos destinado para las campañas políticas "se lo comió" el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, quien, afirmó, "no tiene escrúpulos" para llevárselos al bolsillo.

"¿Qué va a hacer con las prerrogativas? Lo que ha hecho siempre: robárselas. En la campaña presidencial vimos que los candidatos andaban sin recursos, prácticamente abandonados, sin estrategia y había mil y pico de millones de prerrogativas; seguramente se las embolsó, pues *Alito* no tiene escrúpulos para hacer eso ni se tiente el corazón", aseguró el expriista.

En entrevista con *La Razón*, el exgobernador de Oaxaca, quien fue expulsado durante el mandato de Moreno, denunció que todo el movimiento que éste hace para reelegirse en la presidencia del partido político es porque quiere fuero para no ser encarcelado por enriquecimiento ilícito.

"Lo que está buscando *Alito*, en primer lugar, es no responder ante las autoridades del desvío de recursos de cuando fue gobernador de Campeche, que está ahí una denuncia, está probado, está protegido por Andrés Manuel López Obrador. Entonces, ése es su primer objetivo y ése es lo que lo hace moverse y simular que quiere fortalecer al partido después de su peor derrota del PRI en su historia", sostuvo.

Ruiz Ortiz aseguró a este rotativo que para ello cuenta con la protección del propio Presidente de la República, ya que "le sirve más en el PRI para terminar de destruirlo, desaparecerlo", e incluso para votar a favor de las reformas constitucionales como la judicial, que envió el 5 de febrero pasado al Congreso de la Unión.

"Al Presidente mientras le sirvas no importa que seas delincuente, como es el caso de varios exgobernadores del PRI, el caso de varios exsecretarios de Estado en el sexenio de Peña (Nieto) (...) *Alito* quiere llevar al PRI al compromiso este del pacto de impunidad de Peña con López Obrador, que es que el partido pierda su registro y con esto se fortalezca Morena, que es prácticamente una repetición del PRI", dijo Ruiz Ortiz.

Cabe recordar que en septiembre del 2021, la Comisión de Justicia Partidaria del PRI determinó expulsar del partido al exgobernador de Oaxaca Ulises Ruiz, por presuntamente fomentar la división interna y desprestigiar a la dirigencia.

CONVENIOS

Con base en los contratos consultados, la dirigencia nacional priista alcanzó convenio con:

EMPRESA	MONTO	PERIODO	SERVICIO
Grupo MGDK S.A. de C.V.	\$10,800,000	Del 1 de enero al 31 de diciembre de 2022	Asesoría y fiscalización
Adros Secupro S.A. de C.V.	\$9,374,813.84	Del 1 de enero al 31 de diciembre de 2022	Seguridad y protección de personal
MV Marketing Digital S.A. de C.V.	\$689,655.17 + IVA \$110,344.83	2023	Impresión de diversos materiales publicitarios con el título "PRI Unido"

Fuente: Portal Nacional de Transparencia

300

Mdp perderán el PRI y PAN en el Edomex, hasta 2027, tras reducir sus votos este año